

## **Ortschaftsrat Gladau - Mittwoch 5.2.2025 - 19:00 Uhr - Gemeindehaus Dretzel**

- Ö TOP 6 Informationen des Ortsbürgermeisters

Am 13.11.2024 war die letzte Sitzung des Ortschaftsrates (2024-2029) im DGH Gladau.

Im Berichtszeitraum konnte ich Erika Nix zum 85. Geburtstag gratulieren. Am 17.11.2024, waren Vertreter unserer Ortschaft anlässlich des Volkstrauertages zu den Veranstaltungen in Gladau und Dretzel an den Denkmälern eingeladen. Ortschaftsräte und Vertreter von Vereinen kamen und wohnten den Veranstaltungen bei. Ich war erfreut über die rege Teilnahme und das Engagement unserer Einwohner.

Zur Sprechzeit des Ortsbürgermeisters im November konnten noch Teilnahmeanmeldungen für die Rentnerweihnachtsfeier in Gladau abgegeben werden. Das wurde auch genutzt.

Die Rentnerweihnachtsfeiern in den Ortsteilen Gladau und Dretzel haben viele Bürger angesprochen. Beide Feiern waren gut besucht und fanden großen Anklang bei den Gästen.

Weitere Veranstaltungen waren von Aktiven in Gladau und Dretzel organisiert worden. So der Nikolausabend in Dretzel, veranstaltet vom Feuerwehrverein Dretzel, und die Weihnachtsstraße und ein Adventfest in Gladau, organisiert vom Heimatverein Gladau. Auch die DSG Eintracht Gladau hatte zu einer Weihnachtsfeier eingeladen. Unsere Einwohner besuchten auch den Weihnachtsmarkt in Genthin, der bei den Besuchern gut angekommen ist.

Nach über einem Jahr ohne Kontakte meldete sich Herr Foth, von der Schweinezuchtanlage Gladau, um ein Gespräch mit dem Ortschaftsrat zu führen. In dem Gespräch stellte er das derzeit in Gladau neu gedachte Vorhaben des Investors kurz vor. Er wurde von Herrn Fredersdorf begleitet und unterstützt. Anwesend waren 4 Ortschaftsräte und die amtierende Bürgermeisterin, Frau Turian. Der Vorstellung entsprechend, soll die Kapazität der Anlage unter der Genehmigung von 1995 für Großvieheinheiten bleiben und die Biogasanlage nicht erweitert werden. Weitere umfangreiche Informationen zur Biogasanlage gab es nicht. Zur Erschließung (Straßenanbindung) wären noch Klärungen notwendig. Die Futterbereitstellung soll am Standort jetzt nur noch für den Bedarf der Gladauer Anlage erfolgen und nicht mehr für weitere Anlagen außerhalb von Gladau. Das Güllefeldlager im Fiener Bruch, soll demnach weiter genutzt werden. Zwei vakante Gebäude, für die es dann keinen Bedarf mehr gibt, sollen nach den Vorstellungen des Investors jedoch nicht zurückgebaut werden, wie vom Ortschaftsrat gefordert. Auch will der Investor mit einem Regelbebauungsplan arbeiten und nicht auf die Anforderung eines Vorhaben- und Erschließungsplanes eingehen. Die anwesenden Ortschaftsräte erhielten eine Grobübersicht zum Vorhaben.

An den für Ortsbürgermeister organisierten Treffen nahm ich teil.

Im Januar war von der Kirchgemeinde Gladau zum Verbrennen der Weihnachtsbäume eingeladen worden. Auch diese Veranstaltung wurde von den Einwohnern dankend angenommen und gut besucht.

Für die Wahlvorstände Gladau und Dretzel haben sich wieder ausreichend Wahlhelfer gefunden, die für die Bundestagswahl am 23.2.2025 in den Wahllokalen mitarbeiten. Dafür möchte ich mich bei den Freiwilligen bedanken.

In den Gremien des Stadtrates wurden Vorhaben und Maßnahmen behandelt und beschlossen, die auch unsere Ortschaft betreffen, wie die Hebesteuersatzung, Freiflächen-PV Anlagen und Windenergieanlagen für Parchen, Ernennung der Bürgermeisterin, Berufung des Stellvertretenden Wehrleiters Dretzel, Wärmeplanung der Einheitsgemeinde und Beschlussentwürfe des TAV Genthin.